

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 077/Martes 20 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [¿Se divide la comunidad judía norteamericana?](#)

DE LA PRENSA

- [El desarme nuclear de Obama. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la reflexión de Fidel titulada *La hermandad entre la República Bolivariana y Cuba*. NTX/ANS/DPA](#)
- [Inicia Chávez con ofrenda floral a Bolívar actos del Bicentenario. NTX/AFP](#)
- [Conmemoran independencia de Venezuela con desfile militar. EFE/DPA](#)
- [Aluden a participación del Presidente del Principado de Asturias en encuentro empresarial. NTX/DPA](#)
- [Se reúne dirigente asturiano con Viceministro Primero de Comercio e Inversión Extranjera. EFE](#)
- [Científico cubano gana el Premio Medioambiental Goldman para 2010. AP](#)
- [Muestra estudio divulgado que estadounidenses quieren mejor relación con Cuba. REUTERS](#)
- [Entrevista la revista católica Palabra Nueva a Jaime Ortega. NTX/EFE/AFP](#)
- [Integrante de grupúsculo plantea mantener "ayuno". AFP](#)
- [Impiden revolucionarios manifestación de grupúsculo. AFP](#)
- [Refiérese a cremación de restos de empresario chileno. AFP](#)
- [Rebota artículo de Trabajadores titulado *Para que el café no sea amargo*. EFE](#)
- [Cineasta cubano ganador del VII premio SGAE. EFE](#)
- ["Segunda cita", de Silvio Rodríguez, a la venta en formato digital. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Lula expresa que los emergentes definieron plan de actuación común en el G-20. EFE](#)
- ["EE.UU. reducirá a 500 soldados su contingente en Haití en junio". AFP](#)
- [Tercera parte de estadounidenses ve a su gobierno como una amenaza. AFP](#)
- [El 78 por ciento de los ciudadanos norteamericanos perdió la confianza en Obama, revela encuesta. DPA](#)
- [Destaca líder del Congreso estadounidense reforma de salud. NOTIMEX](#)
- [Gates: EE.UU. está preparado ante plan nuclear iraní. AP](#)
- [Asegura Secretario General que la OTAN debe mantener "una disuasión nuclear creíble". EFE](#)
- [Se realizará en Kabul conferencia sobre Afganistán en julio. AFP](#)
- [Señala Ministro de Finanzas que Grecia avanzará rápido si decide activar plan de rescate UE-FMI. XINHUA](#)

¿SE DIVIDE LA COMUNIDAD JUDÍA NORTEAMERICANA?

MsC. Idalmis Brooks Beltrán
Departamento de Relaciones Internacionales del CC PCC

El próximo mes de noviembre tendrán lugar las elecciones legislativas de medio término en los Estados Unidos. Tanto Demócratas como Republicanos se esfuerzan por tener a su favor a los principales grupos de

presión política del país, entre los que destaca la comunidad judía norteamericana.

Sin embargo, luego de los últimos desencuentros diplomáticos entre Washington y Tel Aviv, por la persistencia del gobierno de Netanyahu de construir nuevos asentamientos en Jerusalén, se percibe una preocupación en el círculo demócrata por la posible pérdida de apoyo de influyentes actores del lobby judío a favor de sus candidatos, fundamentalmente por la división que ello ha originado dentro de la propia comunidad.

Si hasta hace poco tiempo la Comunidad judía norteamericana se expresaba e influía en términos políticos fundamentalmente a través del *American Israeli Public Affaire Committee*, AIPAC, desde abril del 2008 ha venido creciendo en influencia el grupo *Jerusalem Street*, J.Street.

La AIPAC se considera el grupo con mayor influencia dentro de la comunidad judía de cuantos existen en los Estados Unidos. Goza de un importante apoyo entre los miembros del Congreso, tanto de demócratas como republicanos. La AIPAC, sin analizar las contradicciones de la estrategia del gobierno de Netanyahu en Medio Oriente, ha condenado las reacciones del presidente Obama y las presiones de Hillary Clinton por la construcción de viviendas en Jerusalén Oriental, a la vez que han manifestado que toda esta política hacia Israel lo que persigue es crear una distracción para no tener que lidiar con el programa nuclear iraní, por lo que expresan su desconfianza hacia Obama abiertamente, a quien acusan, además, de mantener una política demasiado pasiva hacia Irán.

Incluso, la AIPAC ha solicitado al gobierno que realice gestos inmediatos para disminuir las tensiones con Israel, a través de dos legisladores: el republicano Mark Kirk y el demócrata Christopher Carney, quienes enviaron a mediados de marzo una carta al presidente solicitándole que se abstuviera de realizar nuevas críticas públicas al Ejecutivo de Tel Aviv.

Por otro lado, *J. Street* es una organización judía fundada en abril de 2008, con un lenguaje y accionar menos pro sionista y conservador, en cierto modo progresista, cuyo objetivo fundamental persigue en términos generales cambiar el rumbo de la política norteamericana hacia Medio Oriente, particularizando en la promoción del diálogo entre israelíes y palestinos, para convertirse con ello en el brazo político del gobierno norteamericano en pro de las negociaciones. Dentro de sus miembros hay muchos ligados al Partido Demócrata, entre los que se encuentra Alan Solomont, ex presidente de finanzas del Partido y actualmente uno de sus recaudadores de fondos.

Consideramos oportuno hacer notar que para las elecciones del Congreso de 2008 esta organización recaudó 600000 dólares, de acuerdo con sus propias fuentes, y de los 41 candidatos que apoyaba, 33 obtuvieron sus asientos.

A diferencia de la AIPAC, desde agosto de 2009 J. Street ha manifestado públicamente que:

- con respecto a Irán: apoya los esfuerzos de Obama por impedir que Irán obtenga armas nucleares;
- con respecto al conflicto israelo – palestino: consideran que para alcanzar una solución duradera debe llegarse a una solución sobre el tema de las fronteras, y un status definitivo para Jerusalén, a partir del consenso de las dos partes.

Ante los actuales desencuentros diplomáticos entre Washington y Tel Aviv, *J. Street* ha apoyado abiertamente las críticas del gobierno hacia la política de colonización impulsada por Netanyahu en Jerusalén Este, así como el objetivo de la actual Administración Demócrata de construir una coalición internacional para enfrentar el tema iraní.

Entre estos dos criterios otra tradicional organización judía, el *American Jewish Committee* ha expresado que Israel no debe tomar el apoyo de los Estados Unidos como un derecho adquirido.

Como antecedente histórico de una situación similar a la actual solo encontramos las tensiones entre el gobierno norteamericano y la comunidad judía norteamericana cuando Estados Unidos se pronunció a favor de la retirada israelí del Sinaí en 1975.

Sin embargo, los árboles no nos deben impedir ver el bosque. Si bien existe en la actualidad diferencias de criterios dentro de la Comunidad judía con relación a la política norteamericana hacia el Medio Oriente ello no impide que mantenga su incidencia en la política doméstica norteamericana, a partir del poder económico que les respalda y que la tradicional alianza entre Estados Unidos e Israel se mantenga, e incluso, se refuerce.

LA HAINE (Versión digital)

19 de abril de 2010

ESPAÑA

EL DESARME NUCLEAR DE OBAMA

Guillermo Almeyra

Con gran bombo y campaña mediática, Barack Obama quiere hacer creer que está trabajando por la paz y contra la posibilidad de una guerra nuclear.

El reciente premio Nobel de la Guerra, quien ha enviado más soldados a Afganistán que Bush, ha incluido a Pakistán en el blanco de sus ataques, asiste mudo a la barbarie de Israel en Gaza y a su expansionismo colonialista en Cisjordania, resucitó la Cuarta Flota, estuvo detrás del golpe en Honduras y puso en Colombia sus bases agresivas, quiere hoy revestirse con una piel de cordero.

La firma de un acuerdo con Rusia para reducir supuestamente el número de ojivas nucleares y de vectores, esos vehículos (aviones, misiles, submarinos) que las transportarán hasta dejarlas caer en cualquier lugar del mundo, al igual que la reciente cumbre sobre la utilización pacífica de la energía nuclear, constituyen dos farsas que sólo pueden impresionar a los muy ignorantes y desinformados.

Por ejemplo, es delirante hablar de la reducción del arsenal olvidando los aumentos en los presupuestos de guerra y de los arsenales nucleares, así como el perfeccionamiento de los vectores, como el X51 de Boeing, que entrará en acción en 30 meses, el cual puede alcanzar cualquier país del mundo con sus cargas nucleares en menos de una hora. O la creación y futura producción en serie del supersubmarino ruso Yassen, con 24 misiles de crucero a bordo, cada uno de los cuales puede transportar seis bombas atómicas.

El tratado firmado se refiere sólo a las ojivas hoy operacionales, que están instaladas en su vector y que pueden ser disparadas al instante: 5 mil 200 de Estados Unidos y 4 mil 850 de Rusia. Pero en los almacenes militares hay otras 12 mil 350 no desmanteladas, o sea, una capacidad destructiva que puede hacer desaparecer el planeta.

El tratado START no limita el número de ojivas almacenadas, sólo abarca las actualmente desplegadas en vectores con un alcance de 5 mil 500 kilómetros. Cada vector, además, es considerado como si pudiese tener una sola ojiva nuclear pero, según el New York Times, un B52 estadounidense puede llevar 14 misiles y seis bombas nucleares.

Además, Estados Unidos declara tener mil 762 ojivas desplegadas en 798 vectores y Rusia mil 741 en 566. El nuevo tratado les permite conservar mil 550 ojivas desplegadas (apenas 10 por ciento menos de las declaradas) y tener 800 vectores. No hay, por lo tanto, desarme nuclear, sino una ligera reducción del arsenal, en particular del más obsoleto.

El tratado tampoco tiene en cuenta las bombas atómicas estadounidenses en países oficialmente no nucleares, que están instaladas como un collar alrededor de Rusia –en Bélgica, Alemania, Italia, Holanda y Turquía–, ni considera el llamado escudo protectorio de Estados Unidos, colocado en las fronteras rusas, el cual tiene fines agresivos.

Es delirante, por consiguiente, que se hable de una reducción del armamento nuclear mientras se sigue multiplicándolo. Y es una burla a los asistentes a la llamada pomposamente Cumbre Antinuclear –burla en la que éstos participaron conscientes y de buen grado– la inasistencia de Israel a la misma, a pesar de que

posee no decenas, sino centenas de bombas nucleares y amenaza utilizarlas en cualquier momento contra Irán, país que no tiene ni una sola.

Al mismo tiempo, Barack, quien mantiene la política exterior de Bush, sigue amenazando con la destrucción nuclear no sólo a Irán, sino también a Corea del Norte y hasta a Venezuela, ya que el tratado obliga a Moscú y a Washington, pero éste se reserva expresamente en el texto del mismo el derecho de aniquilar a otros pueblos cuyos gobiernos no le gusten al establishment estadounidense.

Existe pues el peligro de que Israel lance un ataque nuclear contra Teherán, iniciando una guerra atómica en Medio Oriente que ni China ni Rusia verían de brazos cruzados. Por consiguiente, la paz del mundo está en manos de los nazisionistas de Netanyahu, racistas al extremo de considerar que los palestinos, los árabes y los iraníes son inferiores, subhumanos y, por tanto, pueden ser masacrados impunemente. El cinismo de los gobiernos asistentes al show de la Cumbre Nuclear y el del propio Obama simula contentarse con simples murmullos de desaprobación por el genocidio en Gaza o la judaización de Jerusalén y Cisjordania, mientras claman al cielo por el supuesto (e inexistente) peligro que plantearía el desarrollo de la energía nuclear en Irán. Obama, para colmo, pretende hacer creer que el ex agente de la CIA y socio de Bush, el fantomático Osama Bin Laden, podría arrojar bombas atómicas en Estados Unidos. El gobierno de Pekín, por su parte, para no tener demasiados problemas con Washington, adopta una política de bajo perfil, aunque hace advertencias sibilinas para que los analistas y especialistas las descifren en las cortes de Neardentales con corbata que dirigen las grandes potencias.

Esta crisis mundial del sistema capitalista hasta ahora ha encontrado escasas expresiones de resistencia masiva, las cuales han estado ligadas sobre todo a los despidos y al desastre ecológico provocado por la depredación capitalista. Ha llegado, sin embargo, la hora de intentar frenar también a los belicistas, empezando por Israel y su protector: Estados Unidos. Frente a la amenaza nuclear mundial, hay que crear conciencia y organizar un gran frente mundial por la paz que controle y desarme a los terroristas de Estado y desenmascare al coro que pretende presentarlos como blancas palomas.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El ex presidente Fidel Castro afirmó que Cuba 'nunca ha cedido ni cederá ante el chantaje y el terror mediático', en una reiteración del rechazo a denuncias de Estados Unidos y Europa por la situación de los derechos humanos en la isla.

En una de sus reflexiones publicada este lunes por la prensa oficial, Castro dijo que sobre este tema 'podría argumentarse ampliamente', pero prefería dedicar su nota a explicar el 'porqué de nuestra amistad y nuestra admiración' por el presidente venezolano Hugo Chávez.

Con el título de 'La hermandad entre la República Bolivariana y Cuba', el ex presidente calificó de un 'privilegio' haber conversado durante tres horas el pasado 15 de abril con Chávez, quien visitó Cuba procedente de Nicaragua.

Castro publicó su artículo en momentos en que su hermano y sucesor, el general Raúl Castro, está en Venezuela para participar en la celebración del Bicentenario y la IX Cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) que tendrá lugar en Caracas.

'Pocas veces en la vida, tal vez nunca, conocí a una persona que ha sido capaz de dirigir una Revolución verdadera y profunda durante más de 10 años', dijo el veterano líder cubano, quien se mantuvo casi medio siglo en el poder hasta julio de 2006 en que cayó enfermo.

Transmitió una 'calurosa felicitación' al pueblo venezolano por el 200 aniversario del inicio de la lucha por la independencia de Venezuela y de América Latina, y citó la coincidencia con el 49 aniversario de la victoria de sus tropas contra una invasión de exiliados patrocinada por Estados Unidos.

LA HABANA, 19 (ANSA) - El ex presidente Fidel Castro insistió hoy en la reciente advertencia lanzada por su hermano y actual mandatario, Raúl Castro, de que Cuba "no cederá ante el chantaje y el terror mediático" en el tema de derechos humanos.

En 50 años el país "nunca ha cedido ni cederá ante el chantaje y el terror mediático", escribió Fidel Castro en un artículo publicado hoy en el diario oficial GRANMA.

El ex presidente, de 83 años, retirado por motivos de salud desde julio de 2006, reiteró asimismo que nunca han sido violadas en 50 años "determinadas normas de conducta" como "la de no torturar jamás a un ciudadano".

Raúl Castro declaró el 4 de abril que su gobierno "no cederá" ante la "descomunial campaña" contra Cuba, de la que acusó a Estados Unidos y Europa.

El gobierno rechaza las acusaciones sobre la muerte de Orlando Zapata, preso opositor fallecido el 23 de febrero tras dos meses y medio en huelga de hambre.

El gobierno acusa, además, a Estados Unidos y Europa de "patrocinar" el ayuno que mantiene el opositor Guillermo Fariñas, desde el 11 de marzo en un hospital, en demanda de la liberación de un grupo de presos políticos enfermos.

La comisión cubana de derechos humanos estima que existen al menos 201 presos políticos, a los que Cuba considera delincuentes comunes.

Fidel Castro afirmó que se reunió el pasado jueves durante tres horas con el presidente venezolano, Hugo Chávez, de quien dijo "es hoy la persona que más preocupa al imperio". De esa reunión se difundieron reportes, pero no imágenes.

Las últimas imágenes difundidas del ex presidente fueron el 24 de febrero pasado, cuando se reunió con el mandatario brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva.

Castro felicitó, asimismo, al pueblo venezolano por el 200 Aniversario del inicio de la lucha por la independencia de Venezuela y de América Latina.

LA HABANA, 19 ABR (DPA) - El líder revolucionario cubano Fidel Castro consideró hoy que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, es "la persona que más preocupa" a Estados Unidos y a sus aliados y estimó que estos corren "el riesgo de subestimarlos".

Al felicitar "calurosamente" a Venezuela por el bicentenario del inicio de su lucha independentista, el ex jefe de Estado cubano escribió que Chávez "es hoy la persona que más preocupa al imperio, por su capacidad de influir en las masas y por los inmensos recursos naturales de un país al que han saqueado sin piedad, y la persona a la que con todo rigor golpean y tratan de restar autoridad".

"Tanto el imperio como los mercenarios a su servicio, intoxicados por las mentiras y el consumismo, corren una vez más el riesgo de subestimarlos a él y a su heroico pueblo, pero no albergo la menor duda de que una vez más recibirán una lección inolvidable. Más de medio siglo de lucha me lo indica con toda claridad", afirmó Castro en uno de sus frecuentes artículos de opinión conocidos como "Reflexiones".

El ex presidente cubano dijo que "pocas veces en la vida, tal vez nunca", conoció a alguien como Chávez "que ha sido capaz de dirigir una Revolución verdadera y profunda durante más de 10 años", y lo elogió entre otros aspectos como "un verdadero maestro en el desarrollo y divulgación de las ideas revolucionarias" y alguien "absolutamente honesto y sensible" y "sumamente generoso".

Castro y Chávez se reunieron por última vez el pasado jueves en La Habana. El presidente cubano, Raúl Castro, se encuentra de visita en Venezuela para participar en los actos por el bicentenario de la lucha por la independencia del país y asistir a la cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

CARACAS, 19 ABR (NOTIMEX).- El presidente Hugo Chávez inició hoy los actos oficiales de conmemoración del Bicentenario de la Proclamación de la Independencia de Venezuela con una ofrenda floral ante el sarcófago que guarda los restos del Libertador Simón Bolívar.

En un breve mensaje transmitido en cadena nacional de radio y televisión, Chávez dio la bienvenida a presidentes y primeros ministros de América Latina y el Caribe que asisten a la conmemoración.

"Presidentes y presidentas compañeros, le damos la más calurosa bienvenida a esta patria de ustedes, hombres y mujeres que vienen de otras latitudes y hemos venido a tributar en las cenizas del padre de la patria Simón Bolívar", dijo el jefe de Estado.

Chávez, ataviado con uniforme militar, recalcó la seguridad de "nuestro fervor, amor y compromiso de unidad y de liberación.

Doscientos años hacen hoy exactamente de aquel día que se inició el proceso de Independencia".

En la ceremonia participaron los presidentes de Bolivia, Evo Morales; Argentina, Cristina Fernández; Cuba, Raúl Castro; Nicaragua, Daniel Ortega y República Dominicana, Leonel Fernández.

Asimismo participan los primeros ministros de Dominica, Roosevelt Skerrett; Antigua y Barbuda, Wiston Baldwin Spencer y San Vicente y Las Granadinas, Ralph Gonsalves.

La conmemoración se inició anoche, cuando Chávez inauguró un Monumento al Bicentenario, en una ceremonia en el centro de Caracas, donde se realizó un concierto de la Orquesta Sinfónica de Venezuela.

Vestido con el uniforme militar de campaña y acompañado de varios altos funcionarios de su gobierno, Chávez pulsó el botón que iluminó el monumento, una especie de cohete de colores rojo y negro, ubicado en la Plaza El Venezolano, en el centro de Caracas.

"Yo no pensé que iba a quedar tan bonito (...) los yanquis piensan que puede ser un cohete misilístico (...) vamos a aclararles: no es ningún cohete misilístico: es un cohete ideológico", advirtió el presidente del quinto país productor mundial de petróleo.

El mandatario venezolano y sus pares invitados a la conmemoración se dirigieron después a la avenida Los Próceres, para presenciar una parada militar.

Chávez dijo que este desfile será único en la historia, con participación de 11 delegaciones extranjeras, vuelos de aviones rusos Sukoi, material bélico y tropas a las que se unirán las milicias bolivarianas, creadas para defender la "revolución".

Por la tarde, se realizará el acto central en La Asamblea Nacional (Congreso unicameral), donde la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, pronunciará el discurso de orden.

Más tarde se llevará a cabo la novena cumbre de la ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América) en la que los mandatarios evaluarán el avance de acuerdos suscritos.

La ALBA es un sistema de integración de los países de izquierda de América Latina y el Caribe que se fundó en 2004, y al que pertenecen Venezuela, Cuba, Nicaragua, Dominica, Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas, Ecuador y Bolivia.

CARACAS, 19 ABR 2010 (AFP) - El presidente venezolano Hugo Chávez congregó a sus aliados este lunes en Caracas para celebrar el Bicentenario de la independencia, una fiesta que comenzó ante la tumba de Bolívar y terminará en una cumbre extraordinaria del ALBA, centrada en analizar los caminos hacia la "definitiva independencia".

Los festejos arrancaron con un homenaje al libertador Simón Bolívar, durante el cual Chávez depositó flores en el Panteón Nacional acompañado de sus pares de Cuba, Argentina, Bolivia, Nicaragua y Dominicana.

"Todos juntos, presidentes y compañeros, hemos querido venir aquí a tributar las cenizas del padre Simón Bolívar y a testimoniar nuestro fervor, nuestro amor, nuestro compromiso de unidad y de liberación", declaró Chávez, que se considera un continuador de la gesta independentista.

"Doscientos años hacen hoy, exactamente, de aquel día en que se inició el proceso de independencia de nuestro pueblo. Caracas desde siempre fue una cuna del fuego que luego contribuyó a encender toda la pradera", continuó.

Durante el breve homenaje a Bolívar estuvieron presentes los presidentes Cristina Fernández (Argentina), Raúl Castro (Cuba), Daniel Ortega (Nicaragua), Evo Morales (Bolivia) y Leonel Fernández (República Dominicana).

También estuvieron los primeros ministros de Dominica, Antigua y Barbuda, y San Vicente y las Granadinas.

Los dignatarios --más el presidente ecuatoriano Rafael Correa, que se unió más tarde a la celebración-- participarán posteriormente en una cumbre extraordinaria de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA), la iniciativa de integración regional impulsada por Venezuela y Cuba, cuyo histórico líder Fidel Castro es un firme aliado de Chávez.

En esa cita "evaluarán el estado actual de la independencia en el continente (...) frente a tantas agresiones permanentes", dijo el canciller venezolano Nicolás Maduro.

Tras el homenaje a Bolívar se inició una fastuosa parada militar en el extenso Paseo de Los Próceres de Caracas, donde ante miles de espectadores desfilaron las Fuerzas Armadas venezolanas así como los cuerpos de milicias formadas por Chávez, además de estudiantes, trabajadores, indígenas y deportistas.

"Simón Bolívar, el padre, dijo un día que Venezuela nació en unidad y aquí estamos juntos y somos de nuevo una sola cosa: civiles y militares unidos, pueblo y milicia, garantizando la independencia de Venezuela", dijo Chávez al inicio, vestido con uniforme de gala y boina roja.

Durante el desfile surcaron el cielo los caza Sukhoi-30 que Venezuela compró a Rusia y los aviones de combate K-8 que adquirió a China.

"Más nunca Venezuela será colonia 'yanqui' ni colonia de nadie. Llegó la hora de nuestra verdadera independencia, 200 años después", añadió el mandatario, punta de lanza de la oposición a Estados Unidos en la región.

"En honor a Bolívar, a los padres libertadores, a la patria socialista, a la revolución bolivariana decimos 'Patria socialista o muerte'", exclamó el mandatario, sentado a la izquierda del gobernante cubano Raúl Castro en la tribuna para presenciar el desfile.

Tras el desfile, Evo Morales felicitó a Venezuela por este aniversario. "Felicitaciones a Venezuela. Seguimos trabajando para lograr una verdadera liberación de los pueblos de nuestra América", declaró.

El presidente de Nicaragua celebró por su parte "la gran batalla por la independencia, la libertad, la justicia".

Por la tarde, los dignatarios acudirán a una sesión especial de la Asamblea Nacional (Parlamento) donde la principal oradora será la argentina Kirchner. Posteriormente se realizará la cumbre del ALBA.

El 19 de abril de 1810 se sembró la semilla de la lucha por la independencia de Venezuela con la instalación de una primera forma de gobierno autónomo, en momentos que en España el rey Fernando VII había sido depuesto por las tropas napoleónicas.

La independencia de Venezuela se concretaría finalmente tras la batalla de Carabobo, el 24 de junio de 1821.

CARACAS, 19 ABR (EFE).- Los aviones K-8W chinos comprados por Venezuela abrieron hoy el desfile cívico-militar con el que el país suramericano celebra los 200 años del 19 de abril de 1810, fecha que marca el inicio de su proceso de independencia.

Tras el vuelo rasante sobre Caracas de esas aeronaves se inició un colorido desfile en el Paseo de los Próceres de la capital venezolana con miles de civiles vestidos a la usanza de sus respectivas regiones o comunidades.

Los primeros en marchar fueron los atletas venezolanos, vestidos con los trajes de su selección, seguidos por representantes de las diversas comunidades indígenas de Venezuela.

Un total de 12.000 personas, entre ellas unos 5.400 civiles, participan en el desfile, presenciado por el presidente venezolano, Hugo Chávez, acompañado por sus colegas de Argentina, Cristina Fernández; Bolivia, Evo Morales; Cuba, Raúl Castro; Ecuador, Rafael Correa; Nicaragua, Daniel Ortega, y República Dominicana, Leonel Fernández.

Asisten también los primeros ministros de Antigua y Barbuda, Wiston Baldwin Spencer, de Dominica, Roosevelt Skerrett, y San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, entre otros invitados.

La jornada de celebraciones, en la que se conmemora la primera Junta del Gobierno Autónomo en Caracas en 1810, que abrió el camino a la declaración de independencia del 5 de julio de 1811, comenzó con una ofrenda floral ante la tumba del prócer Simón Bolívar, en el Panteón Nacional, en el centro de la capital, engalanada para los festejos.

Por la tarde, los líderes de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), integrada por Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda, y el presidente dominicano asistirán a una sesión solemne de la Asamblea Nacional en la que intervendrá Cristina Fernández.

Al finalizar los actos, los dirigentes de la ALBA celebrarán una reunión cumbre en el Teatro Teresa Carreño de la capital venezolana.

CARACAS, 19 ABR (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, conmemoró hoy el bicentenario de la independencia de su país con un desfile militar, en el que desplegó la fuerza castrense bolivariana, que mostró a gobernantes amigos y a la que se sumaron brigadas de varios países.

Chávez observó el desfile al lado del presidente de Cuba, Raúl Castro, quien llegó para asistir a la cumbre de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), junto con los mandatarios de Bolivia, Evo Morales; Ecuador, Rafael Correa; y Nicaragua, Daniel Ortega.

También estuvieron presentes la presidenta de Argentina Cristina Fernández de Kirchner, quien será oradora en una sesión legislativa, y el mandatario de República Dominicana, Leonel Fernández.

También estuvieron presentes los primeros ministros de Dominica, Roosevelt Skerrett; Antigua y Barbuda, Baldwin Spencer, y San Vicente y Las Granadinas, Ralph Gonsalves.

Por la explanada del Paseo Los Próceres, la principal instalación militar de Caracas, desfilaron brigadas de Libia, Brasil, Guatemala, Argelia, Uruguay, San Vicente y las Granadinas, Dominica, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Argentina, Ecuador y Bielorrusia.

Chávez se vio felicitando a los presidentes presentes cada vez que la brigada de su país participaba en la parada.

"Se nos acusa con perversidad de que nos estamos armando para la guerra. No, somos un país agredido y amenazado por el imperio yanqui", dijo Chávez.

Las tropas venezolanas pasaron frente a la tribuna presidencial con el grito "Viva Venezuela, patria socialista", para darle paso a los equipos bélicos, entre ellos tanques, carros blindados, unidades misilísticas, helicópteros y aviones Sukoi, la mayoría de fabricación rusa.

La explanada fue adornada con pancartas y afiches conmemorativos, donde el color rojo era predominante, así como el lema "independencia y revolución".

El desfile fue transmitido por la televisión oficial en cadena de radio y televisión y los narradores hablaban sobre el origen antiimperialista de los soldados y la preparación de las tropas ante un "eventual conflicto de guerra popular de resistencia".

"El 19 de abril de 1810 nació la patria grande que hoy está más viva que nunca", señaló Chávez, quien acudió vestido con un uniforme militar de gala.

"Aquí estamos los hijos y las hijas de (el prócer Simón) Bolívar, 200 años después. Soldados y pueblo, civiles y militares unidos garantizando la independencia venezolana; más nunca Venezuela será colonia de nadie, nos llegó la hora de alcanzar la verdadera soberanía e independencia, no sólo de Venezuela, porque la independencia sólo estará completa si la alcanzan todos nuestros pueblos", señaló.

En la exhibición aérea participaron aviones chinos K-8, comprados recientemente por Venezuela.

Antes del desfile militar, participaron grupos musicales tradicionales venezolanos, deportivos, etnias indígenas y trabajadores petroleros y de las empresas mineras con uniformes rojos.

En la exhibición participaron 12.000 personas, entre ellas unos 5.400 civiles.

El 19 de abril de 1810 ocurrió el primer movimiento a favor de la independencia de Venezuela, que se formalizó el 5 de julio de 1811 y fue sellada en 1821 cuando fueron derrotados los ejércitos españoles con Bolívar como estrategia militar.

Chávez y sus aliados de la ALBA tienen previsto reunirse al final de la jornada en la IX cumbre del mecanismo opuesto al libre mercado.

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El presidente del Principado de Asturias, Vicente Álvarez Areces, abogó hoy aquí por la posibilidad de explorar nuevas oportunidades de negocios, sobre la base de las relaciones de amistad y colaboración con Cuba.

Álvarez Areces participó este lunes en un encuentro en el que funcionarios de la isla presentaron a empresarios asturianos proyectos de inversión y una cartera de productos exportables para fomentar nuevos mercados y obtener tecnología y financiamiento.

El presidente de la Cámara de Comercio de Cuba, Pedro Álvarez, se pronunció por incentivar el intercambio mutuo con el Principado de Asturias, una de las comunidades autónomas de España.

"Debemos trabajar por identificar y promover las potencialidades económicas bilaterales, sugirió Álvarez en el encuentro celebrado en el Hotel Nacional de Cuba.

Dijo que existen proyectos para 'contribuir a enriquecer nuestra cooperación, con prioridad en la sustitución de importaciones y el incremento de las exportaciones cubanas en los sectores del turismo, energía renovable, alimentación, agricultura y otros'.

En sus primeras declaraciones a su llegada la víspera, el ejecutivo asturiano defendió el viaje a Cuba, criticado por grupos conservadores españoles que acusan a La Habana de violar los derechos humanos.

Alegó que la visita responde al interés de Asturias de establecer relaciones con los gobiernos de cada uno de los países visitados por coherencia en defensa del interés de Asturias.

Álvarez Areces, quien visitó la isla en 2001 y se reunió entonces con Fidel Castro, se encuentra en La Habana al frente de una delegación empresarial que incluye a representantes de diez compañías asturianas que operan en la isla caribeña.

Al igual que empresarios de otros países, los asturianos están preocupados por la falta de los derechos de pago reconocidos por el gobierno cubano pero que no pueden hacer efectivo por la crisis de liquidez de Cuba.

Asturias es una comunidad autónoma de España, situada en su costa septentrional, y que limita al oeste con la provincia de Lugo (Galicia), al este con Cantabria, al sur con la provincia de León (Castilla y León) y al norte con el mar Cantábrico.

Posee una extensión territorial de 10 mil 603 kilómetros cuadrados, una población de un millón 085 mil 289 habitantes, y su capital es Oviedo.

Según estadísticas oficiales, en 2009 exportó a Cuba productos por alrededor de 10.5 millones de euros, un 40 por ciento menos que en 2008, lo que las empresas atribuyen, en parte, a los retrasos en los pagos por parte del gobierno cubano.

LA HABANA, 19 ABR (DPA) - El presidente del Principado de Asturias, Vicente Álvarez, asistió hoy en La Habana a un encuentro empresarial Asturias-Cuba, en el marco de su gira latinoamericana que lo llevó también a República Dominicana, Panamá y México.

Según medios locales, en el encuentro en el Hotel Nacional de Cuba el líder de la comunidad autónoma del norte de España destacó la necesidad de explorar nuevas áreas de negocios sobre la base de la larga trayectoria de relaciones.

"Venimos a seguir profundizando estas relaciones, mejorando las colaboraciones de cooperación que tenemos con entidades en Cuba y con numerosos proyectos", afirmó Álvarez, quien arribó a la isla caribeña el sábado acompañado por representantes de nueve empresas asturianas.

El miembro del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) de José Luis Rodríguez Zapatero dijo que, aunque actualmente trabajan en Cuba 38 empresas asturianas, existen grandes posibilidades de incrementar esa presencia y abrir un nuevo periodo de inversiones en sectores prioritarios.

Álvarez, quien visitó Cuba por tercera vez, es el primer político español que viaja a la isla desde la muerte en huelga de hambre del preso opositor Orlando Zapata, la cual desató una ola de críticas internacionales que incluyó una declaración de condena del Parlamento Europeo.

Debido a ello, el gobierno del presidente cubano, Raúl Castro, acusa a Estados Unidos y Europa de haber orquestado una "feroz campaña mediática" contra la isla. El opositor Partido Popular (PP) criticó la visita de Álvarez y le instó a reunirse también con miembros de la disidencia interna en Cuba.

En el encuentro empresarial, el presidente de la Cámara de Comercio de Cuba, Pedro Álvarez, reafirmó el interés de su país por profundizar el intercambio comercial. A este respecto, afirmó que la estructura económica de Cuba ha cambiado y se prioriza el sector servicios, al tiempo que se busca diversificar otras ramas.

La delegación asturiana pondrá fin en la noche de hoy a su visita, tras mantener un encuentro con descendientes de emigrantes asturianos en Cuba.

LA HABANA, 19 ABR (EFE).- El Gobierno cubano se ha comprometido hoy con el presidente de la región española de Asturias, Vicente Álvarez Areces, a saldar "con flexibilidad" y en un periodo "no muy dilatado" la deuda de 23 millones de euros que mantiene con diez de las 38 empresas asturianas que operan en la isla caribeña.

Areces recibió esas garantías durante la reunión que celebró con el viceministro primero de Comercio e Inversión Extranjera, Antonio Carricartí, a la que ha acudido acompañado por el empresario Antonio Sabino, uno de los diez inversores asturianos que le acompañan en su visita institucional a Cuba, que hoy finaliza.

Según el dirigente asturiano, que no ha podido reunirse con el ministro del ramo, Rodrigo Malmierca, porque se encuentra en Caracas, la cita resultó "muy útil" para la defensa de los intereses de estas compañías, que acumulan una deuda que en algún caso alcanza los 10 millones de euros.

El embajador de España en Cuba, Manuel Cacho Quesada, se declaró "satisfecho" de la visita de Areces al afirmar que "la presencia y el diálogo cuando hay problemas es lo que permite encontrar soluciones".

Cacho Quesada ha incidido en que si la relación entre España y Cuba es siempre "especial, intensa, histórica y con una gran carga emocional" esta circunstancia se acrecienta en el caso de Asturias, origen principal, junto a Galicia, del éxodo migratorio español hacia Cuba en los siglos XIX y XX.

Las deudas de La Habana con las pymes se remontan a 2008 dado que a partir de 2009 y debido al impacto de la crisis económica el Gobierno cubano empezó a emitir certificados de liquidez para garantizar el pago de sus importaciones con los que están operando "con normalidad" el conjunto de empresas asturianas en la isla.

Areces declaró a los periodistas que ha encontrado en La Habana voluntad de intentar buscar "una solución razonable" enmarcada en el planteamiento general que el Gobierno y la Embajada de España mantienen respecto a la actividad de las compañías españolas con intereses comerciales en Cuba.

En la reunión se ha hablado también de la posibilidad de abordar nuevas inversiones de compañías asturianas en la isla caribeña que, según Areces, podrían duplicarse con la puesta en marcha de negocios en sectores como el agroalimentario o el de las energías renovables.

La balanza comercial entre Asturias y Cuba es favorable al Principado, la séptima comunidad autónoma española en volumen de exportaciones a la isla, y sus ventas en el país caribeño se elevaron a 10,5 millones de euros en 2009, lo que supuso una reducción de más del 40 por ciento respecto al ejercicio anterior.

Antes de regresar hoy a España, Areces tiene prevista una recepción con el presidente de la Asamblea del Poder Popular (Parlamento), Ricardo Alarcón, y una reunión con el vicepresidente primero de Cuba, José Ramón Machado Ventura.

POR ANDREA RODRIGUEZ

BAUTA, CUBA (AP) _ Una pequeña semilla y la participación popular pueden garantizar alimentos a una familia y mejorar su calidad de vida: eso repetía una y otra vez Humberto Ríos Labrada décadas atrás cuando muchos de sus colegas científicos cerraban sus mentes a la sabiduría de los campesinos o rechazaban sus sugerencias.

Ríos acaba de ganarse el Premio Ambiental Goldman, que los ecologistas consideran un "Nobel verde", precisamente por su labor de una década en lo que hoy se conoce como fitomejoramiento participativo, o sea el proceso por el cual la gente del campo cambió las estructuras genética de las plantas, seleccionándolas para sembrar según su resistencia a las plagas o su adecuación a una tierra en particular.

"Cuba puede ser un bonito ejemplo de cómo enfrentar una crisis y salir adelante", expresó en entrevista exclusiva con AP este experto de 47 años, mirada viva, cabello negro ensortijado y que sus curtidos compatriotas del surco miran con respeto.

Ríos creció en la ciudad y estudió pedagogía, pero hoy no puede estar lejos de su pequeña finca ni dejar de trabajar con los campesinos como coordinador del Programa de Innovación Agraria Local (PIAL), una red que se esfuerza por desarrollar una agricultura orgánica y sustentable a partir del mejoramiento de las semillas de manera natural.

No rechaza los transgénicos o los químicos en sí, pero expresó cautela ante ellos.

"La tecnología es como un buen cuchillo. Puedes cortar un buen pedazo de pan para darle de comer a un amigo o puedes cortarle el cuello. Todo depende de quien tenga en la mano ese cuchillo", expresó.

La directora del premio, Lorrae Rominger, dijo que la selección de Ríos refleja la importancia que se le da a la agricultura sustentable. Indicó que los logros de Ríos son particularmente notable si se toma en cuenta las limitaciones que enfrentó en Cuba.

"Esta claro que es un líder de la comunidad", manifestó.

"Empezó de abajo y su trabajo ha crecido de una forma increíble".

La entrevista con Ríos se realizó cuando el investigador visitaba a Mario García, un campesino de 36 años que acaba de recibir una finca de 10 hectáreas en Bauta --a unos 50 kilómetros de La Habana-- en usufructo a partir de un programa de distribución de tierras ociosas iniciado por el presidente Raúl Castro en medio de una campaña para mejorar la producción de alimentos del país.

Cuba gasta unos 2.000 millones de dólares cada año en importar comestibles para cubrir la demanda de la población, incluyendo arroz y frijoles, componentes básicos en su dieta.

García y su padre de 72 años, conocido como "El Moncho", ya trabajaron junto a Ríos en otra finca que tenían en la provincia de Pinar del Río.

"Llevo 12 años trabajando con él (Ríos). Desde que comenzó el proyecto somos de los primeros campesinos en trabajar con él", expresó orgulloso García hijo, mientras su padre palmeaba sonriente al ambientalista.

Aunque durante milenios los productores intuitivamente escogieron las semillas para darle características a un fruto --que sea más dulce o con cáscara más fina o se vea mejor-- y lograr resistencia --a la sequía, a las plagas o depredadores--, con la llegada del siglo XX, la ciencia y los expertos acapararon esta suerte de "potestad" imponiendo criterios a los campesinos y negándoles sus saberes tradicionales; fomentando además los pesticidas y químicos para obtener mayores rendimientos sin importar el deterioro ambiental.

El que un cubano gane este premio resulta paradójico pues Cuba llegó a ser en la década de los 70 uno de los primeros consumidores regionales de agroquímicos y fertilizantes.

Pese a la extensa tradición agrícola de la isla, el azúcar en el siglo XIX --y los intereses económicos para convertirla en monocultivo-- fue el primer factor en un camino que terminó en una fuerte crisis en los cultivos y en la degradación de la tierra.

El paso del tiempo tampoco la benefició a Cuba en términos de sostenibilidad: tras el triunfo de la revolución en 1959, las autoridades se entusiasmaron con la llamada "revolución verde", un sistema basado en el uso de fertilizantes y pesticidas.

Cuando la Unión Soviética se disolvió a comienzos de los 90 y la isla se encontró sin proveedor de químicos, sin mercado para su azúcar, con su tierra degradada, con su biodiversidad limitada y sin alimentos para su población o dinero para comprarlos, cundió el pánico.

Fue entonces que Ríos logró convencer a los científicos de que escuchasen a los campesinos y a estos de que trabajasen entre sí para recuperar en Cuba la diversidad genética de sus semillas.

"Durante el periodo especial (como se denomina a la crisis de los 90) pensamos que nos íbamos a morir todos, pero el conocimiento de los agricultores y científicos se unieron para buscar variantes de cómo producir sin esos insumos", recordó Ríos, al reconocer la resistencia de los expertos para ver lo mucho que tenían que aprender de los sencillos hombres del campo.

Por ese entonces, Ríos era un joven aspirante al doctorado en ciencias agrícolas en el Instituto Superior Pedagógico para la Educación Técnica y Profesional. Sin embargo, decidió trabajar con los campesinos para ampliar la variedad de sus semillas, estimulando que ellos mismos experimentaran y eligieran las mejores para cada suelo.

Cantante aficionado de música tradicional, usó además su simpatía y sus dotes artísticas para transmitir conocimientos y comenzó a organizar sus "ferias de las semillas", una suerte de foros de contacto entre productores.

A finales de los 90 montó una red nacional --luego convertida en el PIAR-- que actualmente cuenta con aportes de dinero de organizaciones canadienses, de Holanda y el Reino Unido, entre otros.

"Para mí, lo interesante de su trabajo no sólo es el fitomejoramiento participativo, que en sí era bastante novedoso y revolucionario, sobre todo hace 10 años. Lo que hemos visto en Cuba es cómo algo relativamente estrecho (el trabajo con las semillas) se extendió", comentó a la AP Conny Almekinders, de la Universidad de Wageningen en Holanda.

El programa es ahora una verdadera fuente de "innovación rural" con "elementos de género, de comercialización, procesamiento de alimentos", agregó la académica.

El Premio Ambiental Goldman comenzó a concederse a partir de 1990 y reconoce el trabajo de "ecologistas de base" cuyas iniciativas tengan un fuerte impacto en las comunidades.

Es difícil cuantificar los resultados del programa de Ríos, pero en todas las comunidades en las cuales fue aplicado se mejoró la calidad de la tierra, se comenzó a hacer una agricultura orgánica y las familias contaron con más y mejores productos.

Unos 50.000 campesinos se beneficiaron en lo que va de la década con este proyecto, que implica menos gasto en fertilizantes, una producción variada de alimentos, un semillero adecuado a las condiciones de las tierras y el medio ambiente locales.

Para el país significa un gasto menor en la importación de alimentos.

"Tradicionalmente los que teníamos la licencia de seleccionar semillas éramos los científicos. Lo que hizo el programa fue que todas esas semillas que estaban en las instituciones, en los bancos de genes quedaran a libre disposición" de los campesinos, comentó Ríos. "Luego les facilitamos la experimentación y el intercambio y el tercer paso fue facilitar los resultados".

Se trata, explicó Ríos, de lograr "una agricultura diferente, que se base en la diversidad, donde los agricultores tengan mucha más participación y donde los científicos fortalezcamos esos conocimientos que tienen las capacidades campesina".

El premio Goldman dota cada año con 150.000 dólares a un líder por cada una de las seis regiones continentales habitadas del mundo: África, Asia, Europa, Islas y Naciones Isleñas, Norteamérica, y Sur y Centroamérica.

Esta es la primera vez que recae en un cubano.

WASHINGTON, ABR 19 (REUTERS) - La mayoría de los estadounidenses cree que su país debería mejorar sus deterioradas relaciones con Cuba y restablecer sus vínculos diplomáticos y comerciales con la isla de Gobierno comunista, según una encuesta divulgada el lunes.

Un sondeo de Insider Advantage para el Cuba Business Bureau, un grupo de firmas estadounidenses interesadas en hacer negocios en Cuba, reveló que un 58 por ciento de los 401 encuestados apoyó las relaciones diplomáticas plenas con la isla, mientras un 33 por ciento se opuso.

La encuesta, con un margen de error de más menos cinco puntos porcentuales, también mostró que un 61 por ciento cree que los ciudadanos de Estados Unidos deben ser autorizados a viajar a Cuba.

Un 57 por ciento opinó que Washington debería permitir que las empresas estadounidenses hagan negocios en Cuba.

Estados Unidos ha eliminado algunas restricciones para que los cubanos estadounidenses viajen y envíen remesas a Cuba.

También ha reiniciado conversaciones sobre temas migratorios y el servicio de correos.

Pero el presidente estadounidense, Barack Obama, ha dicho que el embargo comercial de casi medio siglo no sería levantado hasta que Cuba mejore la situación de los derechos humanos y libere a sus presos políticos.

LA HABANA, 19 ABR (NOTIMEX).- El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, abogó hoy por un diálogo Cuba-Estados Unidos, reconoció la necesidad de cambios en la isla y calificó como "penosos" los actos de repudio contra las Damas de Blanco, familiares de 75 opositores presos.

"Creo que un diálogo Cuba-Estados Unidos sería el primer paso necesario para romper el círculo crítico en que nos encontramos. Este es el modo civilizado de enfrentar cualquier conflicto", señaló en una entrevista con la revista Palabra Nueva, órgano de la Arquidiócesis de La Habana.

Ortega abordó diversos temas, entre ellos las críticas internacionales al gobierno cubano por la muerte de un preso opositor tras una huelga de hambre de 85 días, el ayuno de otro próximo a cumplir dos meses, la situación de los presos políticos y la crisis económica.

"En este tiempo difícil, la Iglesia en Cuba pide la oración y la acción de todos los creyentes para que el amor, la reconciliación y el perdón se abran paso entre todos los cubanos de aquí y de otras latitudes", dijo el purpurado en la entrevista al director de la revista Orlando Márquez.

Sobre el prolongado conflicto La Habana-Washington dijo estar "convencido que lo primero debe ser encontrarse, hablar y en el avance del diálogo se darían pasos que puedan mejorar las situaciones difíciles o superar los puntos más críticos".

Aseguró haber constatado que el denominador común de quienes demandan cambios ante el deterioro de la situación nacional es que estos "se hagan con prontitud", y que "su aplazamiento produce impaciencia y malestar en el pueblo".

"Resultan penosos los actos de repudio hacia las madres y esposas de varios presos, a las cuales se unen ahora otro grupo de mujeres, conocidas todas como las Damas de Blanco", expreso sobre las féminas disidentes hostigadas por activistas progubernamentales.

Tras censurar también actos de intransigencia "entre cubanos del sur de la Florida frente a otros cubanos de pensamiento diverso, o artistas procedentes de Cuba", exhortó a que no quede "en nuestra historia como pueblo este tipo de intolerancia verbal, y aún física, como rasgo característico del cubano".

Ortega lamentó "el hecho trágico de la muerte" del albañil preso Orlando Zapata por huelga de hambre pero opinó que este asunto "ha dado lugar a una guerra verbal de los medios de comunicación de Estados Unidos, de España y otros".

El jefe de la Iglesia Católica compartió la tesis del gobierno isleño de que se trata de una "fuerte campaña mediática" y consideró que "contribuye a exacerbar aún más la crisis. Se trata de una forma de violencia mediática, a la cual el gobierno cubano responde según su modo propio".

Comentó que Cuba "se encuentra en una situación muy difícil, seguramente la más difícil que hemos vivido en este siglo XXI", con un "panorama sombrío" y señaló que el "denominador común" de las opiniones es "que se hagan (...) los cambios necesarios con prontitud para remediar esta situación".

"Esta opinión alcanza una especie de consenso nacional y su aplazamiento produce impaciencia y malestar en el pueblo", dijo el prelado y consideró que a la crisis financiera internacional se suman el bloqueo de Estados Unidos y "las limitaciones del tipo de socialismo practicado aquí".

Sobre los presos políticos, que la oposición calcula en más de 200, sostuvo que la Iglesia ha hecho todo lo posible porque sean puestos en libertad, "no sólo los enfermos, sino también otros".

Recordó que en la década de los 80, con apoyo de la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos, salieron de la cárcel un buen grupo de presos, al igual que a petición del Papa Juan Pablo II en su visita a Cuba, en enero de 1998.

Al principio de la entrevista, Ortega descartó que la Iglesia Católica, aunque fue invitada, tuviera que participar en una reciente reunión a la que asistieron los pastores y líderes de casi todas las confesiones religiosas presentes en Cuba junto al presidente Raúl Castro.

Indicó que la Iglesia Católica se opone al concepto de "alianza estratégica" entre cristianos y autoridades para trabajar por el bien de la sociedad porque nunca ha aceptado esos términos con "resonancias militares o políticas, en nada conformes para desarrollar las relaciones de la Iglesia con el Estado".

LA HABANA, 19 ABR (EFE).- El arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, afirmó hoy que Cuba se encuentra en una situación "muy difícil", que la Iglesia "ha hecho históricamente todo lo posible" para que los presos políticos sean puestos en libertad y que es necesario un diálogo con Estados Unidos.

En una entrevista con la edición digital de la revista "Palabra Nueva", el cardenal Ortega se pronunció sobre éstos y otros asuntos de la actualidad cubana como los actos de repudio contra las Damas de Blanco, familiares de disidentes presos desde 2003, o la huelga de hambre del opositor Guillermo Fariñas.

Respecto a los presos políticos, el arzobispo afirma que "la Iglesia ha hecho históricamente todo lo posible porque sean puestos en libertad, no sólo los enfermos, sino también otros".

Ortega recordó la mediación que la Iglesia realizó para esta causa en la década de los años ochenta, durante la visita del Papa Juan Pablo II a Cuba, y también las efectuadas en favor de cinco cubanos presos en Estados Unidos acusados de espionaje para que puedan ser visitados por sus familiares.

"Respecto a todo aquel que se encuentra en situaciones deplorables, sin analizar las causas ni las razones de su condena, la misión de la Iglesia es siempre la de la comprensión y la misericordia, actuando discreta pero eficazmente para que la situación de esas personas afectadas sea superada para bien de ellas y de los suyos", destaca el prelado.

El cardenal invita "a todos a la cordura y a la sensatez para que se pacifiquen los ánimos" tras la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo por una huelga de hambre de 85 días, que dio lugar en las últimas semanas a una "guerra verbal" de los medios de comunicación de Estados Unidos, de España y otros.

A su juicio, "esta fuerte campaña mediática contribuye a exacerbar aún más la crisis. Se trata de una forma de violencia mediática, a la cual el gobierno cubano responde según su modo propio".

El cardenal aboga por una "disposición conciliadora" en el caso del disidente Guillermo Fariñas, quien desde hace más dos meses también realiza una huelga de hambre y de sed en demanda de la liberación de 26 presos políticos y a quien reitera su llamado para que deje esa protesta.

Para el cardenal cubano, "no es el momento de atizar las pasiones" y en ese sentido considera que también "resultan penosos" los actos de repudio hacia las madres y esposas de varios presos, y en particular la grupo conocido como las Damas de Blanco, que en las últimas semanas han sido repetidamente hostigadas por partidarios del gobierno del general Raúl Castro.

En otro momento de la entrevista, el prelado sostiene que Cuba se encuentra "en una situación muy difícil, seguramente la más difícil" que ha vivido en el siglo XXI.

Entre las causas cita la crisis económica internacional, las pérdidas ocasionadas por tres huracanes en los últimos años y el bloqueo de Estados Unidos que "se suman -dice- a las perennes dificultades económicas de Cuba provenientes de las limitaciones del tipo de socialismo practicado aquí y configuran un panorama a veces sombrío".

"Pero hay un denominador común fundamental en casi todos los opinantes: que se hagan en Cuba los cambios necesarios con prontitud para remediar esta situación. Yo creo que esta opinión alcanza una especie de consenso nacional y su aplazamiento produce impaciencia y malestar en el pueblo", añade el arzobispo de La Habana.

Respecto al conflicto entre Cuba y EE.UU., el cardenal Ortega se declaró convencido de que "un diálogo" sería "el primer paso necesario para romper el círculo crítico" en que se encuentran las relaciones entre ambos países.

LA HABANA, 19 ABR 2010 (AFP) - El cardenal cubano Jaime Ortega calificó de "penosos" los actos de hostigamiento contra las Damas de Blanco, esposas y madres de presos políticos, a quienes el gobierno y simpatizantes les impiden marchar.

"No es el momento de atizar las pasiones. Por eso resultan penosos los actos de repudio hacia las madres y esposas de varios presos, a las cuales se unen ahora otro grupo de mujeres, conocidas todas como las Damas de Blanco", afirmó el cardenal, en la edición digital de este lunes de la revista católica Palabra Nueva.

Ortega dijo ver con "sorpresa" que, tras los fuertes actos de repudio de 1980 contra quienes partían en el éxodo de El Mariel, esas "acciones comenzaron a aparecer de nuevo en la escena nacional", así como también en Miami (EEUU) en rechazo a artistas que apoyan la revolución.

"No debe quedar en nuestra historia como pueblo este tipo de intolerancia verbal, y aún física, como rasgo característico del cubano. De hecho son siempre pocos quienes escenifican estos actos que no indican el sentir de la mayoría", agregó.

Agentes de seguridad y simpatizantes del gobierno impidieron el domingo la marcha habitual en la Quinta Avenida (oeste de La Habana) de las "Damas de Blanco" en reclamo de la liberación de 75 opositores arrestados y condenados en 2003 a penas de hasta 28 años de cárcel.

Los seguidores del gobierno mantuvieron casi tres horas rodeadas a una decena de "Damas de Blanco" y les gritaron "mercenarias", "terroristas", y vivas a Fidel y Raúl Castro, hasta que finalmente las mujeres debieron partir a sus casas en un autobús.

"La Iglesia ha hecho históricamente todo lo posible porque sean puestos en libertad, no sólo los enfermos, sino también otros", dijo Ortega sobre los presos políticos, e hizo un llamado "a todos a la cordura y a la sensatez para que se pacifiquen los ánimos".

La Habana acusa a las Damas de Blanco de "punta de lanza" de una campaña de Estados Unidos para desestabilizar a la revolución, sobre todo tras la muerte el 23 de febrero del preso opositor Orlando Zapata luego de casi tres meses en huelga de hambre y el ayuno que mantiene el disidente Guillermo Fariñas hace más de 50 días.

LA HABANA, 19 ABR 2010 (AFP) - El periodista opositor Guillermo Fariñas mantendrá su huelga de hambre, que cumple 55 días este lunes, pese a la petición de la Iglesia Católica para que desista, según confirmó el propio disidente a la AFP.

"Con mucho respeto aceptamos lo que dice el cardenal Jaime Ortega y sus obispos (...) pero yo me fortalezco y continúo mi huelga de hambre", agregó.

En una entrevista con la publicación católica Palabra Nueva, monseñor Ortega, dijo que la Iglesia tiene la misma "disposición conciliadora" que mantuvo en el caso del preso huelguista Orlando Zapata: "pedirle (a Fariñas) que abandone la huelga de hambre", subrayó.

Tras la muerte de Zapata a consecuencias de una huelga de 85 días, los obispos pidieron a las autoridades tomar "las medidas adecuadas para que situaciones como éstas no se repitan" y, al mismo tiempo, "se creen las condiciones de diálogo y entendimiento idóneo".

Un día después de la muerte de Zapata el 23 de febrero, Fariñas comenzó su protesta en su natal Santa Clara (280km al este de La Habana), exigiendo la excarcelación de 26 presos políticos que tienen problemas de salud.

"Respetamos la opinión del Cardenal y los obispos cubanos, pero consideramos que ellos deben cargar la mano un poco más, en exigirle al Gobierno en nombre del pueblo católico, del pueblo cristiano que representan", dijo Fariñas.

Agregó: "estamos aquí en esta huelga de hambre muriéndonos día a día para que no haya mas muertos dentro de las prisiones cubanas".

Las autoridades cubanas, que mantiene hospitalizado a Fariñas desde el 11 de marzo, han rechazado la huelga que consideran un "chantaje". El gobierno no reconoce presos políticos -unos 200 según la disidencia- y tilda a los opositores "mercenarios" de Washington.

LA HABANA, 18 ABR 2010 (AFP) - Unos 60 partidarios del régimen cubano hostigaron durante casi tres horas a las Damas de Blanco, familiares de presos políticos, a quienes impidieron marchar por calles de La Habana por segundo domingo consecutivo, constató un periodista de la AFP.

Las Damas, que finalmente fueron obligadas a subirse en un autobús urbano, acudieron a misa en la Iglesia de Santa Rita, este de la capital, y cuando se disponían a realizar su habitual caminata dominical por la Quinta Avenida fueron informadas por un agente de la seguridad, vestido de civil, de que no podían realizarla.

"Laura Pollán como usted no comunicó como se le había indicado que iba a realizar esta actividad, no hay marcha y tienen que retirarse", dijo el hombre dirigiéndose a la líder del grupo de mujeres, a la salida del templo.

Tras la advertencia, los seguidores del gobierno rodearon a las mujeres en la Quinta Avenida -cuyo tráfico fue paralizado por la Policía- y comenzaron a gritarles consignas revolucionarias, a las que las Damas de Blanco respondían con gritos de "libertad".

La semana pasada, las Damas de Blanco, premio Sajarov del Parlamento Europeo pero consideradas por el régimen castrista punta de lanza de la campaña de Estados Unidos contra Cuba, denunciaron que la Policía no permitió la marcha y también las llevaron a la fuerza en un autobús a sus casas.

SANTIAGO, 19 ABR 2010 (AFP) - El empresario chileno Roberto Baudrand, quien fue hallado muerto en Cuba cuando se investigaba un supuesto caso de corrupción en la empresa que dirigía, fue cremado el domingo en Santiago, informó su familia.

El gobierno cubano informó que Baudrand murió por una insuficiencia respiratoria aguda combinada con el consumo de fármacos y alcohol, en plena investigación por supuesta corrupción de la compañía Río Zaza, que él dirigía desde hacía dos años.

La familia, que negó la posibilidad de un suicidio, evitó interponer una denuncia para que el caso fuera investigado por autoridades chilenas.

La viuda de Baudrand, Elena Cavagnola, llegó el domingo a Chile junto a los restos de su marido, que fueron trasladados directamente desde el aeropuerto hasta una parroquia en la localidad de Las Condes (sector este de la capital).

El ingeniero químico había sido retenido cuando intentó salir de La Habana, debido a que la empresa que dirigía se encuentra bajo una investigación "para establecer la presunta comisión de irregularidades", según explicó una nota oficial de Cuba enviada el viernes a la Cancillería chilena.

LA HABANA, 19 ABR (EFE).- La producción de café disminuyó en un 90 por ciento en los últimos años en Cuba, donde el Gobierno del general Raúl Castro gasta actualmente unos 50 millones de dólares en importar el grano para garantizar el consumo interno, informó hoy el semanario oficial Trabajadores.

Según datos del Ministerio de Agricultura divulgados por Trabajadores, Cuba llegó a producir 60.000 toneladas de café, pero "ahora apenas alcanza el diez por ciento de esa cantidad".

"El país requiere importar hoy 19.000 toneladas de café por un valor aproximado de 50 millones de dólares para garantizar el consumo de este producto, que tradicionalmente constituyó una importante fuente de ingresos en divisas", indica el semanario.

Además, resalta que la isla necesita producir no menos de 29.000 toneladas del grano limpio para sustituir las importaciones, lo que constituye una de las prioridades de la política económica del general Castro.

Según especialistas citados en el artículo, entre las principales causas de la caída cafetalera están las prolongadas sequías, los huracanes e insuficiencias en el suministro estatal de fertilizantes, herbicidas, insecticidas y herramientas de trabajo a los productores.

También mencionan la introducción de plagas "por manos enemigas" y el éxodo de los productores a otros cultivos "en busca de ingresos superiores".

El semanario resalta que la cosecha del grano "tocó fondo" en 2005, cuando el caficultor se convirtió en el campesino peor pagado del sistema agrícola en la isla, y el Estado tuvo que asumir el subsidio del café dentro de la canasta básica que se vende mensualmente a los cubanos.

"Más amargo no puede ser el trago para la economía cubana", señala Trabajadores, y apunta que "lejos de renunciar a este cultivo, presente en la isla desde hace más de 250 años, la nación ha establecido un programa de desarrollo, que entre 2009 y 2015 pretende revertir el déficit productivo".

La estrategia incluye un nuevo sistema de precios para pagar a los cafetaleros y una reorganización de la producción en las áreas con las plantaciones de mejores resultados.

Cuba gasta más de 1.500 millones de dólares anuales en importar alimentos, por lo que el Gobierno considera que aumentar las producciones es un asunto de "seguridad nacional" para eliminar sus gastos en momentos en que los precios en los mercados internacionales son altos y en que la isla padece una aguda falta de liquidez.

Desde que asumió el mando en 2006, cuando enfermó su hermano Fidel, el general Castro ha entregado en usufructo a campesinos y cooperativas miles de hectáreas de tierras cultivables que el Estado mantuvo ociosas durante décadas, entre otras medidas para tratar de aumentar la producción, con resultados aún por cuantificar.

MÁLAGA, 19 ABR (EFE).- El cubano Pavel Giroud se ha alzado como ganador del VII premio SGAE de guión Julio Alejandro por su obra "El acompañante", y obtiene así un galardón dotado en 50.000 euros (unos 67.000 dólares) para su producción cinematográfica, según informaron fuentes de la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE).

"El guión ya ha recibido varios premios, pero cuando hicimos la exposición oficial esta mañana al jurado, no pensé que fuera a tener tanta suerte", explicó el galardonado.

Asimismo, el joven cineasta cubano reconoció que la producción "no les llevará mucho tiempo", y mucho menos ahora que tiene "tantas ganas" de verla acabada.

Además, la SGAE decidió otorgar un premio especial de 3.500 euros (algo más de 4.700 dólares) a los otros cuatro guiones finalistas, "Pagoda" de Berta Alonso, "En la puta calle", de Cristina Caporicci, "Operación Baby", de José Luis Valle, y de "Humanidades y límites", de Cecilia Ruth.

Este premio, organizado por la SGAE y el Instituto Buñuel, busca impulsar la producción de nuevos contenidos audiovisuales y potenciar la calidad de la literatura cinematográfica.

MADRID, 19 ABR (EFE).- El nuevo álbum del cantautor cubano Silvio Rodríguez, "Segunda cita", que desde hace un mes se vende ya en Cuba, se pone desde mañana a la venta en formato digital a través de la tienda iTunes, distribuida por la Central Digital de la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE) de España.

Se trata de un trabajo en el que canta, a lo largo de sus doce temas, a su vida, niñez y, en definitiva, a los recuerdos del compositor en forma de baladas, sones, danceros, boleros e incluso un poco de rock.

La Central Digital, distribuidora de toda la discografía de Rodríguez, será la encargada de lanzar en exclusiva este nuevo disco, aunque durante los dos primeros meses tan sólo lo hará a través de iTunes.

La Central Digital, según informa la SGAE, es el mayor agregador de contenidos en español de repertorio independiente y comercializa sus trabajos en las tiendas digitales más importantes de la red.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

RÍO DE JANEIRO (BRASIL), 19 ABR (EFE).- Brasil, China, India, Rusia y Sudáfrica aprovecharon sus cumbres de la semana pasada en Brasilia para definir un plan estratégico común en el Grupo de los Veinte (G-20),- los países más desarrollados y emergentes-, dijo hoy el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva.

El mandatario afirmó en su programa semanal radiofónico que la definición de una posición común es importante porque "si Brasil, China, India, Rusia y Sudáfrica llegan a una reunión (del G-20) con un pensamiento único, ya tienen medio camino andado para convencer a otros países que se colocan a nuestro lado, como Francia, Argentina y México".

Según Lula, el plan estratégico de actuación incluye posiciones respecto a lo que los países emergentes esperan de las reformas del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial (BM) sobre la financiación mundial y los paraísos fiscales, entre otros asuntos.

"Todos los países (que participaron en las cumbres) formamos parte del G-20 político, del G-20 económico, y eso (definir una estrategia común) es muy importante porque vamos a tener en junio próximo una reunión del G-20 en Canadá", aseguró Lula.

Brasilia fue sede la semana pasada de la segunda Cumbre del BRIC, grupo de países emergentes formado por Brasil, Rusia, India y China, y de la cuarta Cumbre del Foro del IBSA, iniciativa que reúne a Brasil, India y Sudáfrica.

"El IBSA significa tres grandes democracias en tres diferentes continentes y estamos trabajando conjuntamente en Haití y en países africanos; estamos construyendo satélites para estudios en agricultura y para ayudar a países más pobres", afirmó.

"El BRIC son las grandes economías emergentes del mundo. Tenemos muchas similitudes y la reunión fue muy importante porque nos permitió afinar nuestra relación estratégica", aseguró.

Lula recordó que Brasil aprovechó las reuniones para firmar acuerdos de cooperación con los otros países y para definir tratados comerciales con naciones con las que ya tiene un importante intercambio, hasta el punto que China se convirtió en su mayor socio comercial.

El presidente dijo en la reunión que definió el viaje que realizará el próximo mes a Rusia con un grupo de empresarios para reforzar la estrategia brasileña de diversificar sus relaciones comerciales y depender menos de los países desarrollados.

Según el presidente brasileño, la diversidad de sus relaciones comerciales fue la que le permitió a Brasil superar rápidamente la crisis mundial.

Las cumbres de los emergentes "fueron un hecho importante y estoy convencido de que recogeremos los frutos en los próximos meses y en los próximos años, ya que en la política internacional es así: uno planta y demora un poco antes de comenzar a cosechar", afirmó.

WASHINGTON, 19 ABR 2010 (AFP) - Estados Unidos pondrá fin el 1 de junio a la misión de los soldados estadounidenses que han participado en las operaciones humanitarias en Haití tras el mortífero sismo del 12 de enero, indicó este lunes un militar de alto rango durante una rueda de prensa.

Unos 2.200 soldados estadounidenses todavía están desplegados en Haití, contra 22.000 en febrero, el momento de mayor actividad internacional tras el terremoto que mató a más de 220.000 personas y dejó 1,3 millones de sin techo, según dijo el general Ken Keen,

"Deberíamos poner fin a las operaciones de la 'Joint Task Force' alrededor del 1 de junio", afirmó el vicecomandante estadounidense responsable de las operaciones militares en la zona (Southcom).

Tras esta fecha, unos 500 guardias nacionales y reservistas permanecerán en territorio haitiano, en el marco de una operación de asistencia humanitaria.

WASHINGTON, 19 Abr 2010 (AFP) - Una tercera parte de los estadounidenses consideran a su propio gobierno como una "gran amenaza" para sus libertades y cuatro de cada cinco dicen que no confían en Washington para solucionar sus problemas, según los resultados de un sondeo publicados este lunes.

Sólo un 19% se consideran "fundamentalmente contentos" del gobierno federal, cuando más de la mitad (56%) de los entrevistados dicen sentir "frustración" y uno de cada cinco (21%) se describe como "enojado", reveló el estudio del Pew Research Center.

Sólo el 22% de las personas dice confiar en Washington para actuar correctamente casi siempre o en la mayoría de las veces, según el sondeo, que tiene un margen de error de más o menos cuatro puntos.

Con un 53% de los entrevistados opinando que el gobierno federal necesita una "reforma mayor", esos resultados podrían dificultarles a los demócratas del presidente Barack Obama la delicada etapa de las elecciones de mitad de mandato en noviembre, pese a que, según la encuesta, los republicanos tampoco gozan de mucho prestigio.

Cuando Obama asumió en enero del 2009, el 62% de los estadounidenses consideraban favorablemente a los demócratas, contra sólo el 40% para los republicanos.

WASHINGTON, 19 ABR (DPA)- El 78 por ciento de los ciudadanos estadounidenses perdió la confianza en el gobierno de Barack Obama, según una encuesta elaborada por el centro de investigación independiente Pew Research Center.

Según este sondeo, casi uno de cada cuatro estadounidenses no cree que el Ejecutivo de Obama solucione los problemas de su país. Es la mayor tasa de desconfianza de la población en el gobierno en los últimos 50 años.

En torno al 22 por ciento tiene la sensación de estar abandonado a su suerte frente al gobierno. De hecho, la mitad de los encuestados piensa que el Ejecutivo influye de forma negativa en sus vidas.

Según los expertos, la culpa de esta situación la tiene el debate sobre la reforma sanitaria, impulsada por Obama y aprobada el mes pasado. El 40 por ciento de los encuestados están contentos con el Ejecutivo del presidente de Estados Unidos.

El sondeo de Pew Center Research fue realizado en cuatro etapas entre el 11 de marzo y el 11 de abril y en él participaron un conjunto de 7.000 ciudadanos estadounidenses.

SAN DIEGO, 18 ABR (NOTIMEX).- La presidente del Congreso de Estados Unidos, Nancy Pelosi, dijo hoy en la Convención Estatal Demócrata que su partido convirtió "la salud en un derecho" apegado a la Declaración de Independencia estadounidense.

Pelosi instó a sus correligionarios a "aprovechar el impulso" de una reforma de salud aprobada y sustentada en la declaración que dice que "todos los hombres son criados iguales como obras de su creador, con ciertos derechos inalienables".

Algunos de esos derechos son "el derecho a la vida, la libertad y la búsqueda de la felicidad", dijo en un discurso pronunciado en California y que elude el tema de una reforma migratoria.

Pelosi dijo que en este año electoral los demócratas se aglutinan en torno a tres objetivos: "la reforma de salud, la educación y el cambio climático".

Expuso que los funcionarios y legisladores que tienen en juego sus puestos en la elección deben aprovechar el impulso que su partido alcanzó con la reforma de salud acorde con la declaración de independencia.

El aspirante demócrata a gobernador de California, el procurador general estatal, Jerry Brown, retó a sus rivales, preaspirantes republicanos -Meg Whitman y Steve Poizner- a debatir antes de las primarias de junio.

Según encuestas, Brown era favorito a gobernador hasta que Whitman invirtió unos 40 millones de su fortuna personal en anuncios de televisión.

Whitman, un magnate y ex directora ejecutiva del bazar electrónico e-Bay lleva a cabo las elecciones más costosas en la historia de California.

Este año también estarán en juego los cargos de la senadora Barbara Boxer --quien enfrenta a Carli Fiorina, la ex directora ejecutiva de Hewlett Packard, y al ex congresista Tom Campbell-- y de la congresista latina Loretta Sánchez, hija de inmigrantes mexicanos.

WASHINGTON (AP) _ Estados Unidos está preparado para tomar diversas acciones contra el programa nuclear iraní, dijo el secretario de Defensa Robert Gates, e indicó que no hay que dejarse llevar por la idea de que Irán puede sorprender desprevenido a Washington.

Gates dijo que un memorándum que escribió en enero identificó los pasos a ser tomados en la planeación de la defensa después de que el gobierno del presidente Barack Obama decidió incrementar la presión sobre Teherán ante las ambiciones del régimen iraní por desarrollar un programa nuclear.

No fue, insistió Gates, una "llamada de atención" que provocó que un gobierno desprevenido se apresurara a prepararse en torno al tema, como sugirieron fuentes que revelaron la existencia del memo al diario The New York Times.

El almirante Mike Mullen, jefe del Estado Mayor Conjunto, dijo el domingo en un discurso en la Universidad de Columbia que el gobierno "ha estado muy enfocado (en Irán) desde hace años, no meses", y que "la opción (para utilizar la fuerza) militar ha estado sobre la mesa y sigue estando sobre la mesa".

Sin embargo, agregó que las iniciativas diplomáticas, de diálogo y de sanciones, "todas esas cosas, desde mi punto de vista, tienen que ser atendidas".

Gates difundió un comunicado donde afirma que su memo a la Casa Blanca simplemente estableció un proceso ordenado y oportuno de toma de decisiones en momentos en que varias agencias trabajan juntas para generar políticas en torno a Irán en los meses por venir.

"No debería haber confusión entre nuestros aliados y adversarios de que Estados Unidos está adecuada y enérgicamente enfocado en esta cuestión y preparado para actuar a lo largo de una amplia gama de contingencias en respaldo de nuestros intereses", afirmó el funcionario.

Obama ha estado presionando para que se adopten sanciones internacionales más duras contra el régimen de Teherán, y ha incrementado la actividad militar en la región desde que Irán desdijo su oferta de acudir a la mesa de negociaciones antes de que terminara el año pasado para que diera una explicación que apaciguara los temores en torno a su acelerado desarrollo nuclear.

BRUSELAS, 19 ABR (EFE).- La OTAN "debe mantener una capacidad de disuasión nuclear creíble", aseguró hoy su secretario general, Anders Fogh Rasmussen, a tres días de una reunión de ministros de Exteriores sobre la futura política aliada de defensa atómica.

"Mientras haya en el mundo países con armas nucleares, la OTAN necesitará una disuasión nuclear", aseguró Rasmussen en una rueda de prensa previa a la reunión ministerial de Tallin (Estonia).

En esa reunión (prevista para el jueves y viernes) no está previsto tomar "ninguna decisión" sobre la política nuclear de la OTAN, pero el secretario general consideró que los principios de la discusión están ya fijados.

Esos principios incluyen mantener una disuasión nuclear mientras siga habiendo armas de este tipo en el mundo y que los países de la OTAN no tomen decisiones en esta cuestión de forma unilateral.

Rasmussen citó a Irán como ejemplo de países que todavía buscan dotarse de armas atómicas, y recalcó que ante hechos como ese la disuasión nuclear "debe ser una parte" de la estrategia de defensa de la Alianza.

La reunión sobre política nuclear de Tallin (si no se aplaza ante la persistencia de las restricciones al tráfico aéreo por la nube de ceniza volcánica en Europa) se decidió después de que cinco países aliados (Alemania, Bélgica, Holanda, Luxemburgo y Noruega) pidieron en febrero a Rasmussen un "gran debate" en este sentido.

Rasmussen recordó los pasos dados en las últimas semanas en la escena internacional, como el nuevo tratado START de reducción de armas nucleares firmado por EEUU y Rusia el pasado día 8; la nueva estrategia atómica divulgada este mes por el Pentágono y la cumbre de seguridad nuclear celebrada en Washington la pasada semana.

El secretario general reconoció que puede haber algunas "diferencias" sobre política de defensa nuclear entre los 28 miembros de la OTAN, pero aseguró que todos están de acuerdo en no tomar decisiones de forma unilateral.

Aunque no hay informaciones detalladas oficiales, se cree que EEUU mantiene unas 250 cabezas atómicas en bases militares de cinco países europeos: Alemania, Italia, Bélgica, Holanda y Turquía.

Rasmussen señaló que la discusión debe afectar a "toda la capacidad nuclear de la OTAN", lo que debe incluir las armas atómicas del Reino Unido y Francia, aunque recordó que las de este último país no forman parte de la estructura militar de la Alianza.

El secretario general aseguró que la puesta en marcha de un sistema de defensa antimisiles, que debería ser aprobada en la cumbre de líderes de Lisboa de noviembre próximo, no está vinculada con la política de defensa nuclear.

La defensa antimisiles "es complementaria de la disuasión (nuclear), y no una sustitución", aseguró.

Una fuente diplomática estadounidense consideró hoy que las diferencias entre los países de la OTAN sobre las armas nucleares son actualmente "mucho menos importantes" que en el pasado, ya que el papel de este tipo de armamento es mucho menor y su número se ha reducido en Europa en un 90 por ciento en poco más de veinte años.

WASHINGTON, 19 ABR 2010 (AFP) - La conferencia internacional sobre Afganistán se realizará en Kabul el 20 de julio, informó este lunes el enviado estadounidense para Afganistán y Pakistán, Richard Holbrooke.

La secretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton "así como otros responsables internacionales" participarán en esa reunión inicialmente planeada para mayo, precisó.

Tras la conferencia de Londres sobre el mismo tema en enero, este nuevo encuentro permitirá, dijo el embajador Holbrooke, "afirmar el apoyo internacional" al gobierno del presidente afgano Hamid Karzai.

El diplomático también confirmó las fechas del viaje de Karzai a Estados Unidos: el mandatario afgano estará en Washington del 10 al 13 de mayo.

Por otro lado, tal y como lo había anunciado Kabul, una jirga (asamblea tradicional) de paz se organizará en mayo en Afganistán, agregó Holbrooke.

ATENAS, 19 ABR (XINHUA) -- Grecia avanzará muy rápido una vez que decida activar el mecanismo de apoyo creado por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para ayudar financieramente a las economías necesitadas en la UE, señaló este mediodía el ministro de Finanzas griego George Papaconstantinou.

Papaconstantinou sostuvo una reunión con el primer ministro griego George Papandreu para informarle sobre los resultados de la reciente reunión de Ecofin en Madrid.

El gobierno griego recibiría hoy a un nuevo grupo combinado de expertos UE-FMI para una nueva ronda de conversaciones, pero debido a los problemas por las cenizas de una erupción de volcán en Islandia que causó la postergación en los vuelos aéreos en Europa durante los últimos días, esperará a la delegación extranjera en Atenas para el miércoles.

"Esta discusión es muy importante porque ofrecerá la posibilidad, si el gobierno griego decide solicitar la activación del mecanismo, de avanzar muy rápido. Asimismo continuaremos con nuestro trabajo en el presupuesto, las reformas estructurales y todas esas medidas que harán a nuestra economía más fuerte", enfatizó Papaconstantinou.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
